

# S.P.Q.R.

RÖMISCHE MÜNZEN UND IHRE GESCHICHTE(N)

## VORTRÄGE

**Sonntag, 19. November 2023**, 17.00 Uhr

Mächtige und berüchtigte Kaiserinnen und ihre Münzen

**Sonntag, 17. Dezember 2023**, 17.00 Uhr

Römische Münzen im jüdisch-christlichen Kontext und ihre Geschichte / Münzen zur Zeit des Neuen Testaments

**Sonntag, 21. Januar 2024**, 17.00 Uhr

Cäsarenwahnsinnige Kaiser – Caligula, Commodus und Elagabalus und ihre Münzen

**FÜHRUNGEN** (auch ausserhalb der Öffnungszeiten) sind nach Vereinbarung möglich.

Bei Interesse kontaktieren Sie die Museumsleiterin

Gabriela Flüeler, 044 930 00 61

info@museum-wetzikon.ch

Aussteller Rolf Müller, 076 400 17 05

## Öffnungszeiten

Sonntags, 14.00 bis 17.00 Uhr

(24. und 31.12.2023 geschlossen)

## Vernissage

Sonntag, 12. November 2023, 14.30 Uhr

## Museum Wetzikon

Farbstrasse 1

8620 Wetzikon

[www.museum-wetzikon.ch](http://www.museum-wetzikon.ch)

o. duo graphic | 10.2023

# S.P.Q.R.

RÖMISCHE MÜNZEN  
UND IHRE GESCHICHTE(N)



**SONNTAG, 19. NOVEMBER 2023  
BIS SONNTAG, 24. MÄRZ 2024**

Kultur  
wetzikon

museum  
wetzikon

museum  
wetzikon

*Liebe Besucherinnen, lieber Besucher*

*Es freut mich, dass Sie Zeit gefunden haben, die Ausstellung **S.P.Q.R. RÖMISCHE MÜNZEN UND IHRE GESCHICHTE(N)** zu besuchen.*

*Ich möchte Sie auf eine faszinierende Reise 2000 Jahre in die Vergangenheit führen – in eine Zeit voller hinreissender Geschichten.*

*Vor rund 50 Jahren hat der Comic «Asterix als Legionär» bei mir den Funken gezündet und das Interesse über die Römer geweckt. Vom jungen Comic-Leser weitete sich mein Interesse über die Jahre mit Hilfe von Sachbüchern weiter aus. Vor rund 40 Jahren bekam ich dann von meinen Eltern zu Weihnachten die ersten fünf römischen Münzen geschenkt.*

*Aus Interesse wurde Begeisterung, aus Begeisterung wurde Leidenschaft. So reise ich gerne zu römischen Stätten (meine Kinder würden zwar sagen «Ruinen»), koche Gewürzwein nach römischer Art auf, sammle römische Waffen und Gegenstände und zu guter Letzt sammle ich römische Münzen. So sind wir da, wo wir jetzt und heute sind.*

*Aber genug geredet. Ich möchte und werde Sie nicht weiter mit Geschichten über mich aufhalten. Schliesslich geht es um die Geschichten der Römer und Römerinnen.*

*Ich wünsche ihnen beim Besuch viel Spass und hoffe, den einen oder anderen Funken zünden zu können.*

*Rolf Müller, Sammler*

**Lassen Sie sich überraschen und bezaubern...**

**Die Ausstellung römischer Münzen erzählt Geschichten und Geschichte über die Herrscher und ihre Familien. Ergänzt wird die Ausstellung mit Fotos, Bildern, Texten und Gegenständen.**

Von Britannien bis nach Afrika, von Spanien bis Syrien lenkten die Kaiser die Geschehnisse ihrer Zeit und regierten über rund 60 Millionen Menschen. Ein Viertel der Menschheit lebte unter der Autorität der Cäsaren. Ein Strassennetz von 80'000 km verband die Provinzen mit Rom.

Das im ganzen Römischen Reich vereinheitlichte Münzsystem erleichterte den Handel und förderte die Wirtschaft. Die Münzen wurden in staatlichen Prägestätten geschlagen und herausgegeben. Auftraggeber waren der Kaiser, der Senat in Rom und lokale Behörden. Die Münzen waren aber nicht nur Zahlungsmittel, sie dienten auch der kaiserlichen Propaganda und zugleich der Nachrichtenmitteilung. Somit legen sie Zeugnis über das zeitgenössische Geschehen ab. Und genau diese Tatsache macht römische Münzen der imperialen Zeit so einzigartig und unglaublich interessant. Ich versuche Ihnen mit der Ausstellung nicht einfach nur Geschichte aufzuzeigen und nahe zu bringen, sondern ich möchte Ihnen auch Geschichten erzählen.

